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本报讯（株洲晚报融媒体记者 /李
曙 光） 石 峰 区 杉 木 塘 小 学 附 近 的 人

行 道 上 ，一 个 电 缆 井 的 井 盖 缺 失 长 达

一 个 多 月 ，至 今 未 得 到 相 关 部 门 的 修

复 ，对 周 边 居 民 和 学 生 的 出 行 安 全 造

成 了 影 响 。

《株洲晚报》曾在 10 月 22 日报道了这

一问题。当时，记者就此事电话咨询了石

峰 区 城 管 局 。 该 局 工 作 人 员 查 看 后 回 复

称，该井盖不属于他们的管辖范围，而应

由 株 洲 市 市 政 工 程 维 护 中 心 负 责 。 记 者

随后联系了市政工程维护中心，该中心的

工作人员到现场查看后表示，井盖实际上

归交警队负责，因为该坑是公安摄像头的

电 缆 井 。 他 们 表 示 已 将 问 题 反 馈 给 相 关

部门。

然 而 ，半 个 月 后 ，情 况 并 未 有 所 改

善 。 11 月 5 日 ，记 者 回 访 时 发 现 井 盖 依

然 缺 失 。 周 边 居 民 反 映 ，这 个 坑 洞 已 经

存 在 一 个 多 月 ，期 间 已 有 多 位 市 民 不 慎

踩 入 坑 中 。 由 于 该 地 点 靠 近 杉 木 塘 小

学，每天都有大量学生经过，存在安全隐

患 。 居 民 们 呼 吁 相 关 部 门 重 视 这 一 问

题，并尽快修复井盖，以保障市民和学生

的出行安全。

记者昨日致电石峰区交警队，工作人

员表示，并不清楚这件事情，这个坑洞可能

是电信部门负责，她需要向领导汇报后再

给记者回复。但截至记者发稿，尚未收到

回复。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/戴萍 通讯员/包卫华）
11 月 3 日晚，G1777 次列车到达终点站株洲西站，列车工

作人员将一个白色文件袋移交给车站值班员张宇，并表示

文件袋的主人信息不明。

接过文件袋，张宇当即对物品进行清点查验。袋内除

了一沓厚厚的文件外，别无他物，并且文件被包裹得严严实

实，外包装上用封条密封，并盖有好多红色印章。通过外包

装上的文字信息和密封程度，张宇察觉这是一份很重要的

商务文件，“这么重要的东西丢失了，失主应该很着急”张宇

心想。可是，文件袋里没有任何涉及旅客身份信息的物品，

张宇通过铁路客服系统试图查找失主信息，但一无所获。

正当张宇一筹莫展时，她再次仔细查看文件包，外包装

上一组数字引起了她的警觉，数字有 18 位，这莫非是一个

身份证号码？于是，张宇把数字输入客票系统，误打误撞，

竟然还真是一个身份证号码，且该号码名下有当日 G1777

次列车的购票记录。车票信息显示，该旅客是从合肥出发

到长沙南站下。

了解到这些信息后，张宇立即与长沙南站值班室联系，

看能否追踪到这名旅客。长沙南站值班站长郭浪表示，他

刚刚接待了一位自称丢失文件袋，请求车站帮忙查找的旅

客。经核实，文件袋正是这位旅客遗落的。

原来，失主姓刘，当日乘车从合肥赶赴长沙，携带公司

重要资料准备参加第二天的商贸洽谈活动。不料，下车

匆忙，他将文件袋遗落在列车上，直到下车出站后才发

觉，心急如焚的他折回车站寻求帮助。当得知文件袋已

在株洲西站找到并被妥善保管时，刘先生悬着的心终于

落地，并马上赶到株洲西站领回了自己的文件袋。那一

刻，他紧紧握着张宇的手，不断地说“谢谢你！太谢谢你

了！”声音几近哽咽。

事后，刘先生还特意委托亲友制作了一面锦旗送到了

株洲西站，以表达自己的感激之情。

楼上不关水楼下被水泡
综治中心巧调解化干戈

本报讯（株洲晚报融媒体记者/周圆 通
讯员/马杰） 生活中，装修漏水是常见的烦

心事，若处理不当，不仅影响邻里和谐，甚至

可能引发大纠纷。最近，马家河街道综治中

心成功调解了一起因装修施工不当导致的

房屋漏水纠纷。

家住天元区马家河街道蔷薇熙岸的业

主陈女士，因楼上装修忘记关水龙头，导致

她家厨房墙面、地面和柜子被水泡，造成了

严重损失。她多次寻求物业和装修公司帮

助无果后，向马家河街道综治中心求助，要

求楼上装修公司负责人承担赔偿责任。

接到调解案后，马家河街道综治中心的

人民调解员进行了现场走访，并主动联系装

修公司负责人了解情况。他们联合社区法

律顾问和社区工作人员组成调解小组，多次

约谈双方当事人。

在调解过程中，陈女士要求装修公司赔

偿十万元损失。装修公司负责人表示，若漏

水确实是他们的责任，他们会承担，否则不

会负责。经过专业人员现场认定，漏水确实

是由于楼上装修公司工作人员忘记关水龙

头所致。

调解员通过“面对面”的方式，让双方聚

焦解决纠纷。双方就墙面、橱柜修复、地板

更换和施工周期等问题进行了沟通协调。

最终，双方达成和解协议，装修公司将在一

个月内按原有质量标准修复陈女士家中因

漏水造成的损坏。

“这起纠纷得到了圆满解决，真正实现了

矛盾的诉前化解。”天元区各级综治中心相关

工作人员表示，中心坚持创新发展“枫桥经

验”，为群众提供多元、便捷的矛盾纠纷解决

方式。

共商共议后安装道闸
老旧小区停车不再烦难

本报讯（株洲晚报融媒体记者/周圆 通
讯员/黄孟菊） 石峰区响石岭街道李家冲社

区二汽运生活区内，居民们对最近启用的车

辆道闸系统赞不绝口，纷纷表示小区内的停

车难题得到了显著改善。

二汽运生活区始建于 2002 年，是一个开

放式的老旧小区，共有 2 栋楼，居住着 37 户

居民。由于空间紧凑，加之紧邻建设北路，

周边商铺众多，外来车辆乱停乱放现象严

重，影响了小区环境并存在安全隐患，居民

对此反映强烈。

为解决这一问题，李家冲社区网格员

广 泛 征 集 居 民 意 见 ，并 组 织 小 区 业 委 会 、

党 员 代 表 、居 民 代 表 等 召 开 协 商 议 事 会

议 。 会 议 深 入 讨 论 了 使 用 惠 民 资 金 安 装

车辆道闸的议题，并详尽探讨了维保费用

的支出与收入管理等细节问题，制定了详

细的实施方案，得到了居民们的一致赞同

和支持。

今年 10 月 30 日，在大家的共同努力下，

小区的车辆道闸系统正式投入使用，有效拦

截了外来车辆，规范了小区内的停车秩序，

解决了长期困扰居民的车辆乱停问题。小

区环境因此变得更加整洁有序，居民的生活

质量得到了显著提升。

李 家 冲 总 支 部 书 记 、网 格 长 刘 燕 表

示，社区将继续发挥居民“议事协商会”的

重 要 作 用 ，调 动 居 民 的 自 主 能 动 性 ，推 动

居 民 自 治 与 社 区 基 层 治 理 的 深 度 融 合 。

社 区 也 将 继 续 关 注 和 解 决 居 民 反 映 的 各

类问题，努力营造一个更加安全、幸福、和

谐的生活环境。

电缆井盖缺失月余 多个部门互“踢皮球”
被遗失文件包上
有18位数字
是身份证号！株洲西站凭此找到失主

11 月 7 日，立冬，14 名高龄老人受邀在“OK 到家”芦

淞区贺家土街道幸福驿站共进午餐。贺家土街道志愿者

服务队为老人们准备了饺子和丰盛的菜肴。聚餐的老人

中，年龄最小的 84 岁，最大的 102 岁。志愿者们表示，立冬

标志着秋冬季节的交替，他们希望通过邀请高龄老人共

享饺子宴，让他们感受到入冬的温暖和快乐，同时也提醒

老人们注意身体健康。

（株洲晚报融媒体记者/刘平 摄影报道）

立冬送温暖
高龄老人共享饺子宴

短评
说实话，这本来是件小事，但小事拖着拖着

就有可能变成“大事”。一个小小的坑洞，记者接

连找了三个部门，都无人认领。那请问，这个坑

洞到底由谁负责？井盖虽小，却关乎民生安全。

在人来人往的人行道上，一个缺失的井盖无疑是

一个明显的安全隐患。尤其是附近还有小学，孩

子们的安全更不容忽视；井盖虽小，却暴露出相

关部门在城市管理中的漏洞和不足，暴露出日常

巡检制度的缺失和敷衍。我们呼吁相关责任单

位能够迅速行动起来，及时修复缺失的井盖，避

免意外事故的发生。
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在这个快节奏的时代，时间成

为了最宝贵的资源之一。

注重高质高效的年轻人站上

消费主力军的舞台后，不再满足于

传统的购物体验，而是更强调消费

服务的即时性、便捷性。

当面对自身在技能、时间安排

上的限制，他们通过花钱买时间、买

服务的方式，在日常生活衣食住行

等方方面面，找到更专业的代理方，

这也创造了一批新的消费市场。

比 如 ，我 们 常 见 的 代 染 发 服

务，就是越来越多年轻人美发的新

选择。

“我日常就喜欢自己买产品，

找理发店帮我染头发。”28 岁的刘

女士介绍，她试过自己在家染发，

虽然只花 80 元就能实现发色自由，

但耗时耗力。现在她习惯找相熟

的理发店代染，加上修剪、护理等

等，每次算下来花费不到 200元。

“我们主要做性价比服务，这

也符合当下的市场趋势。”位于芦

淞路的琳琳美容美发店店主告诉

记 者 ，实 际 上 代 染 发 服 务 由 来 已

久，不过此前一般是有白发染黑需

求的中老年群体，他们习惯自带焗

黑发膏到店染发，收费一般是 30 元

左右一次。

这两年，自带产品到店染发服

务逐渐向年轻群体渗透，而且由于

性价比高，部分年轻人的染发频次

也会随之提高。

“除了性价比，年轻人也更关

注染发产品的安全性、护发功能等

等 ，自 带 的 产 品 往 往 让 他 们 更 放

心。”对此，另外一名专业理发师介

绍，从商家角度来说，产品是硬支

出 ，通 过 收 取 服 务 费 的 方 式 代 染

发、烫发，也可以兼顾门店运营的

收支平衡。

记者检索发现，除了我们常见

的衣食住行领域，各种个性化的代

理服务也纷纷涌现。比如代拼积

木，被视为喜欢收集又缺少时间的

爱好者们的福音。此外，还有代拍

照、代修图、代办证照等等，五花八

门的代理服务，满足不同消费者的

个性化需求。

“ 专 业 的 事 交 给 专 业 的 人 去

做，年轻的消费者对于这句话，有

了自己的诠释。”本地一名消费行

业从业者认为，这种代理服务不仅

为传统消费模式带来形式上的革

新，也有潜力萌发出更丰富的消费

场景，值得各行各业关注、挖掘。

代炒菜、代染发、代拼手工……

年轻人解锁代理消费
株洲晚报融媒体记者/伍靖雯

让更多更好的代理服务满足多元消费需求

代工、代办、代厨……今年以来，各

种代理服务如雨后春笋般涌现，直指年

轻人的个性化需求，帮助他们省时省力

获得专业体验。

就拿最近兴起的代炒菜来说，其

核心在于食材新鲜、现场制作，满足消

费者不想自己做饭，又想吃新鲜炒菜

的需求。

对于商家来说，从事各类代理服

务也是发挥优势。比如，代厨服务往

往靠近菜市场或者商家自己开店，可

以采取相对灵活的定价策略提升销量

和收益；代染发同样是依托从业者的

专业经验，可以兼顾性价比和门店运

营的收支平衡。

显而易见的是，随着年轻人成为消

费主力军，他们对于高性价比、高质量

服务的需求增加，发展更多专业代理类

的便民业态，提升服务品质，可以给消

费者提供更便捷、个性化和多样化的生

活服务，形成消费新模式。

当然，随着各种代理业态涌现，要

长久稳定发展，还需要相关部门尽快将

其纳入治理视野。比如通过明确服务

流程、建立合理的收费标准和质量监管

体系等等，让更多更好的代理服务满足

多元化的消费需求，促进商家和消费者

共赢，助推服务行业长期健康发展。

近年来，随着人们工作生活的节奏加快以及消费需求多样化，代炒菜、

代拼手工等代理服务兴起，被视为极具性价比的消费选择。

那么，这些新服务在本地的发展态势如何？能在更大范围内推广吗？

记者就此开展走访调查。

最近，由消费者自己买菜、门店

厨师加工的代炒菜服务在全国多地

兴起，引来不少网友喊话希望家门

口的菜市场、餐馆推出这项服务。

11 月 7 日中午，记者首先来到

祥云农贸市场，在和摊主们交涉过

程中，大家都表示可以代洗菜、切

菜，但目前还没有代炒菜服务。“比

如鱼、虾之类水产，我可以帮你宰

杀，但直接给你做成菜品，我不专

业，也搞不赢。”其中一名摊主表示，

主要是时间精力不够，场地也受限。

天纺农贸市场内，果蔬、禽肉

区的摊主都可提供净菜等初加工

服务，水产海鲜区域的代加工服务

较多，不少门店为了方便消费者，

还专门开辟了厨房和就餐场所。

“我们这边可以提供海鲜加工

服务，现点现吃。”远洋海鲜门店的

工作人员介绍，很多顾客反馈，海

鲜烹饪讲究火候，先点先做先吃可

以让顾客有更好的体验。目前，每

种海鲜根据做法收取加工费，一般

红烧、葱姜等做法的收费为 25 元一

斤。“我们有湘菜，点了海鲜的顾客

也可以自己带些菜来，我们帮着加

工。”该门店工作人员介绍。

“我们这边主要是为了走量，

代加工需求不多。”附近洞庭湖直

供水产行的喻老板告诉记者，他们

每年夏天专做小龙虾，因为量大，

会请专业厨师来做，消费者可以现

点现做现吃。最近主要卖蟹，只能

免费代清蒸，消费者可以在店里吃

或者带走。

在采访中，这些门店老板都表

示，目前未听说本地有专门代炒菜

服务的门店，不过一些餐饮小店可

以提供类似服务。

在一家摊主的推荐下，记者来

到府前路的小蜻蜓广东原味汤粉

王门店。店主蔡涌增是广东普宁

人，此前一直在老家的一所高校从

事后厨工作，今年和株洲籍的妻子

来湘创业，开店才 4个月。

“只要大家愿意吃，一个菜我

也做，一桌菜也做。”从厨房出来，

蔡涌增告诉记者，他这边的代炒菜

主要是粤菜、家常小炒，加工费平

均是 15 元一道菜，如果是带了龙

虾、螃蟹等处理起来复杂一点的原

材料的顾客，加工费的定价就看具

体做法、份量来定，目前每道菜加

工费上限是 50元。

“其实在广东地区，这类代炒

服务很普遍。”蔡涌增介绍，虽然这

类服务在株洲可以算是刚起步，但

确实是比较符合年轻人喜好的消

费 趋 势 ，尤 其 是 很 多 年 轻 人 工 作

忙、没时间做饭，但对食材新鲜度、

荤素健康搭配等都有较高要求。

“目前知道的人比较少，我也

就接了 3 单生意，消费者也主要都

是好奇想尝鲜。”蔡涌增介绍，最近

他初步拟定了代炒菜菜单，希望能

慢慢耕耘，做出更符合本地人口味

的健康菜品，如果代炒的业务量上

来，收入还是比较可观的。

年轻人下单代炒尝鲜1

解锁专业代理消费2

记者手记

蔡涌增初步拟定的可代炒餐单。 记者/伍靖雯 摄

天纺农贸市场内，部分门店提供现点现做现吃的代加工服务。 记者/伍靖雯 摄


